

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- El presidente de la Reserva Federal, Jerome Powell se pronunció hoy ante los medios, con mensajes relevantes sobre el futuro de la política monetaria. El funcionario inicialmente destacó que el entorno local e internacional aún es incierto y tiene varios riesgos que llevarían a la Reserva Federal a proceder con cuidado en sus decisiones de política monetaria. Luego se refirió al endurecimiento de las condiciones financieras y al aumento significativo de los rendimientos de los tesoros que restan presiones a la FED a continuar con los incrementos de tasas. La lectura del discurso por parte de los mercados fue positiva, ya que aumenta la probabilidad de un escenario central de estabilidad de las tasas de interés. Finalmente, y en una ronda de preguntas luego del discurso, Powell reafirmó que las decisiones de política seguirán tomándose mes a mes con la nueva información disponible, señalando los riesgos de la resiliencia del mercado laboral y una inflación que, si bien se desacelera, sigue siendo demasiado alta. "La incertidumbre, tanto antigua como nueva, complican nuestra tarea de equilibrar el riesgo de ajustar demasiado la política monetaria con el riesgo de ajustarla muy poco", dijo Powell.

- En China, las autoridades financieras mantuvieron sus tasas de referencia a uno y cinco años en 3,45% y 4,20%, respectivamente, en línea con las expectativas de los analistas. Los datos de PIB, producción y ventas conocidos esta semana, con resultados superiores a las expectativas, permitieron al banco no recortar las tasas como en meses anteriores, a la espera de más información sobre la evolución de la actividad económica y la necesidad de algún ajuste adicional. Adicionalmente en Asia, se conoció la inflación de Japón, que se desaceleró en septiembre hasta 3,0% a/a, en línea con las expectativas y desde el 3,2% a/a anterior, mientras la inflación núcleo se ubicó en 2,8% a/a, ligeramente por encima de la expectativa de 2,7% a/a, aunque disminuyendo desde el 3,1% a/a anterior. El resultado es fundamental en las discusiones sobre un posible ajuste de la política monetaria del Banco Central de Japón, que ha mantenido sus tasas inalteradas en -0,1% en medio del ciclo inflacionario global y local. En la última minuta del Emisor, los miembros de junta argumentaron la estabilidad en la tasa sobre la incertidumbre en la sostenibilidad de la inflación alrededor de su objetivo de 2,0% y que un movimiento alcista de las tasas podría encaminar nuevamente la inflación japonesa a un periodo deflacionario, como ocurría antes de la pandemia.

- En Reino Unido, las ventas minoristas redujeron su ritmo de contracción hasta 1,0% a/a en septiembre, por debajo de la caída de 1,3% a/a anterior del mes anterior, sin embargo, no lograron cumplir la expectativa de los analistas de una reducción del ritmo de contracción hasta 0,2% a/a. La contracción fue generalizada en los distintos tipos de bien, lo que da señales de un proceso de desaceleración del consumo de los hogares algo más rápido de lo esperado, como consecuencia del efecto acumulado del ciclo alcista de tasas y la inflación persistentemente alta. En la última reunión del Banco Central de Inglaterra, el Emisor decidió mantener su tasa de referencia en 5,25%, con una votación dividida de los miembros de junta, lo que sumado a la inflación aún en niveles elevados, dejó abierta la posibilidad de un incremento adicional antes de terminar el año. Sin embargo, con el avance de las semanas y la nueva información disponible, el promedio de analistas espera estabilidad en la tasa de referencia en el nivel actual en la reunión del 02 de noviembre y hasta el segundo trimestre de 2024, para luego iniciar un ciclo gradual de recortes hasta 4,75% al cierre del año.

- La agencia calificadora de riesgo S&P reafirmó la calificación crediticia de Chile en grado de inversión "A" (5° nodo por encima del grado de inversión), sin embargo, bajó a "negativa" la perspectiva de largo plazo. Los argumentos que soportaron el cambio en la perspectiva estuvieron asociados al entorno político, en donde la falta de consenso y polarización han retrasado la reforma a la constitución, la reforma a los ahorros voluntario de pensión (Reforma previsional), la reforma fiscal y otros cambios regulatorios. *"Si bien una Constitución no determina el éxito de un modelo económico o social, los últimos cuatro años en Chile han estado marcados por la falta de éxito de la*

clase política a la hora de encontrar un punto medio para aprobar e implementar reformas significativas que permitan reconstruir los colchones fiscales y externos, así como desbloquear un mayor crecimiento económico y mejorar los estándares sociales", indicó S&P.

Las claves del mercado

- Los mercados financieros operan en terreno negativo hoy, aún jalonados por la aversión al riesgo generada por el conflicto Israel-Palestina. En medio de esto, el índice Dow Jones cae 0,51%, mientras que el S&P 500 lo hace en 0,59%. Los tesoros en Estados Unidos operan con ligeras valorizaciones frente al cierre anterior. El rendimiento del papel a diez años se ubica en 4,93%. En Europa, el índice Eurostoxx 50 registra una desvalorización de 1,24%.

- Los precios del petróleo aumentan sus precios significativamente, impulsados por la incertidumbre sobre el avance del conflicto en Medio Oriente. La referencia Brent cotiza sobre US\$93,15/barril, mientras la referencia WTI se ubica en USD \$90,05/barril.

- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.249,0, ligeramente al alza frente al cierre anterior de \$4.240,0. Esto en medio de un comportamiento mixto en las monedas de otros países de América Latina. El mayor movimiento de la jornada lo registra el peso mexicano que se aprecia 0,27%.